

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 24 de Octubre de 1936

Núm. 86

Por tierra y por mar, siguen triunfando nuestras fuerzas

Los rojos confiesan que estamos a 30 kilómetros de Madrid

Un trascendental discurso de Don Manuel Fal Conde

El Himno Nacional

Tienen los pueblos instituciones y símbolos que están como incrustados en el fondo de su alma, como grabados indeleblemente sobre su corazón por la garra de los siglos. Las naciones que tienen sobre sus hombros el peso abrumador de la Historia, no pueden renunciar voluntariamente a su gloriosa herencia.

Es inútil que en momentos de locura o de estupidez se empeñen en renegar de lo que les distingue a través de los tiempos y entre las naciones. Es inútil. La marca está allí grabada con fuego y no puede ser borrada. Todo lo más se puede cubrir con extraños atavíos, pero cuando la verdad vuelve por sus fueros, cuando los pueblos se encuentran cara a cara consigo mismos, la falsa careta, cae y vuelven a abrazar las instituciones y los símbolos que los siglos consagraron.

Así, cuando el pueblo español en su magnífico gesto se levantó contra la tiranía marxista, no necesitó pensarlo un segundo ni deliberarlo un minuto, sino que espontánea y unánimemente se abrazó a su bandera, llevándola por las calles, en los campos de batalla, plantándola sobre las trincheras enemigas, envolviendo con ella a sus muertos. Cayó instantáneamente la absurda bandera impuesta por el enemigo, y el pueblo español la olvidó tan completamente, que ni siquiera se molestó en escarnecerla ni en insultarla. La tradición volvía por sus fueros. España se daba cuenta de lo que nunca dejó de sentir en el fondo de sus entrañas: de que su bandera sólo era una, que la otra no era más que el banderín de enganche de una facción que asaltó el poder para deshonrarlo.

Basta leer los relatos que hace la Prensa de Sevilla de los actos celebrados en honor del general Queipo de Llano; basta ver el delirante entusiasmo con que el público aplaudió unánime y escuchó respetuoso los sonos de la antigua Marcha Real. Basta con leer el artículo de Joaquín del Moral, que jamás fué monárquico. Basta con tener sensibilidad para darse cuenta de lo que está en el ambiente.

El pueblo español, ya en posesión de su bandera, necesita ahora un Himno para escuchar con respeto; necesita una música para aplaudir con entusiasmo; necesita unos acordes grandiosos—acorde es unidad en la variedad—que no sean el canto de uno u otro grupo, de éste o aquel organismo, sino de todos. Y esto no se puede improvisar.

Ha de tener la pátina del tiempo, puesto que habrá de ser la ilustración musical que acompañe al pueblo en el momento en que se dispone, unánime, a continuar la Historia de España.

Si la bandera tricolor fué en todo momento, incluso para sus partidarios, la bandera republicana, y la bandera española fué siempre esto, la bandera española, lo mismo sucede con el Himno nacional.

El Himno nacional español lo tenemos ya definido para siempre por nuestra tradición.

Por que es el único que todos consideramos nuestro, Es el sólo ante el cual todos nos ponemos instintivamente, sin pensarlo, en pie.

Son sus acordes solemnes los únicos que a todos nos hacen sentir a lo largo del cuerpo, el frío temblor de la emoción.

Oyéndolo, nos sentimos más que nunca, todos, unánimes en España.

Como la bandera, el Himno no es monárquico ni republicano, sino sencillamente español, y COMO ESPAÑOL, el Requeté, sin renunciar, sin embargo, a su triple ideal, lo reclama en la hora más española que España haya vivido desde años.

Al mando que gloriosamente nos lleva al triunfo, al general Franco que dirige los destinos de España con tanto acierto, el Requeté de Toledo, respetuosamente, dedica estas palabras:

MI GENERAL: España necesita tener un Himno que todos podamos oír con idéntica emoción, y a este Himno no hay más que un modo de reconocerle:

Es el único que será digno de saludar con sus notas graves y solemnes, el paso de la bandera nacional sobre las bayonetas victoriosas.

El Requeté es la milicia voluntaria de la Tradición. La sangre de los "boinas rojas,, se está derramando generosamente por Dios y por la Patria.

Las "boinas rojas,, son escudo de honor y patriotismo.

¡Inscribíos en el Requeté!

La oficina de reclutamiento, Zocodover, 1, 2 y 3, os espera.

¡Viva España!

¡Viva España!

¡Viva siempre España!

GLOSAS

Saludo y ofrenda

He leído el saludo a Toledo, de su nuevo Gobernador Militar.

Y comprendo, claramente, la resurrección de España.

Ese es el Ejército. Cristiano, sin miedos pueriles al "qué dirán,, vergonzoso.

Patriota, con la emoción de quien sabe sentir a España.

¡Grande ha sido la Providencia de Dios!

Porque a pesar de cuanto hicieron los enemigos de mi Patria, el Ejército ha seguido siendo pilar incommovible sobre el que España se asienta.

MI Coronel:

Ayer despedí con tristeza a vuestro antecesor.

Con dolor de despedida—dije.

Y lo repito ahora.

Pero hoy es alegría el saludo con que debemos acogeros.

Porque vuestra historia, vuestra fe, vuestros sentimientos todos, os hermanan y unen a Toledo la Imperial.

Y la obediencia debida, se cumple así, no como imposición de arriba, sino como homenaje espontáneo y sin reservas.

En esta forma, yo os saludo, Coronel.

Con afecto respetuoso.

Con alegría y honor de servicio.

Con orgullo.

Y como ayer, ante vuestro antecesor,

¡A la orden!

JORGE CLARAMUNT

Lea usted EL ALCAZAR

Vida nueva en Toledo NOTAS RELIGIOSAS

POR LOS CENTROS OFICIALES

En el Gobierno Militar

Continúan las salvajadas en los pueblos no ocupados

La Oficina de Información del Gobierno Militar tiene noticias de que en todos los pueblos de la provincia no ocupados por las tropas nacionales siguen cometiendo los rojos toda clase de atropellos, robos y asesinatos.

Son secuestradas familias enteras de significación derechista, y entre otros casos de barbarie que se conocen, figura el asesinato de varias señoras que se hallaban muy próximas a dar a luz.

La Orden del día de ayer

La Orden del Gobierno Militar del día de ayer dice lo siguiente,

«Artículo único.—En el día de hoy me hago cargo del mando del Gobierno Militar de esta plaza y provincia, para el cual he sido designado, cesando el que anteriormente lo desempeñaba, excelentísimo señor teniente coronel don Heli Rolando de Tella y Cantos.—Toledo 23 de octubre de 1936.—El gobernador militar, OSCAR NEVADO.»

En el Gobierno civil

Viviendas concedidas

Don Pascual Carpio Molero, Calle de la Ciudad, 11, segundo.

Don Javier Soravilla Róspidez, Plaza de Valdecaeros, 9.

Don Evaristo Carrillo Vélez, Instituto, 11.

Don Modesto Castellanos, Cuesta del Pez, 4, bajo.

Doña Sagrario Estefanía Arribas, Cuesta del Pez, 4.

Don Baldomero Ruiz Caberta, Plaza de Santo Domingo el Antiguo, 2.

Don Diego Martínez Pérez, Callejón de San Salvador, 4.

Don Marcelino Cirujano Robledo, Plaza de Marrón, 1.

Doña María Rivero Martín, San Ildefonso, 2.

Doña María Jesús Muñoz García, Cordonerías, 22.

Doña Felisa Martín Ruiz, Siete Chimeneas, 1.

Don José Sánchez Alonso, Esteban Illán, 2.

Doña Araceli López Duque, Cuesta del Pez, 3 y 5.

Doña Amparo López Pinilla, Cuesta del Aguila, 15, bajo.

Doña Encarnación Mendo Martínez, Sierpe, 15, principal.

Don Felipe Muñoz Cid, Buzones, 6, bajo.

Don Víctor M. Ortigas Ara, Armas, 17 y 19.

Don Angel Rey Suárez, Cuesta de la Sal, 6, principal.

Don Claudio Bastos Cruz, Alamillos del Tránsito, 2.

Don Juan Díaz Rodríguez, Cordonerías, 18, tercero.

Don Vicente Martín Campillo, Plata, 19, bajo.

Don Benito Nieto Pérez, Santa Ursula, 9 y 11.

Don Fidel Benítez Ballesteros, Plaza de la Cruz, 2, principal.

Don Julián Ragil Ramos, Cuesta del Pez, 4.

Doña Magdalena Redondo Medina, Bajada Tripería, 2.

Don Gregorio Gómez Rojas, Cristo de la Calavera, 7.

Don Justo García Callejo, Escalerilla de la Magdalena, 16.

Don Miguel Cuerva Fernández, Recoletos, 1, segundo.

Doña Basilisa Corroto Menor, Cristo de la Parra, 5.

Don Daniel Torres Martín, Colegio Doncellas, 6.

Don Francisco Luján Torregrosa, Santa Justa, 2.

Doña Basilisa Martín Ruiz, Santo Tomé, 29, segundo.

En el Ayuntamiento

Restaurando la economía municipal

Una de las primeras preocupaciones de la Comisión gestora del Ayuntamiento ha sido restaurar la economía municipal. Muy pobre desde hace largo tiempo, llegó durante el pleno dominio de los rojos a un extremo verdaderamente desastroso. Cuando el alcalde señor Aguirre y los gestores se encargaron de la Administración municipal, había solamente en las arcas 2.000 pesetas, que eran todo el numerario dejado por los marxistas.

Tan apurada situación económica va remediándose merced al celo que en ello pone la Gestora municipal. Por lo pronto, ya se han abonado a los funcionarios sus sueldos, y esto acusa el esfuerzo realizado por los gestores para rehacer una economía en ruinas. A esto seguirán muy pronto otras pruebas del celo y la austeridad de la Comisión para restablecer la base de la Administración municipal al objeto de que las obligaciones y servicios del Ayuntamiento estén debidamente atendidos en interés de la ciudad de Toledo. Son una garantía, al efecto, la calidad personal y competencia de todos los gestores, inspirados por un gran patriotismo; pero especialmente del alcalde señor Aguirre, que en su anterior período al frente de la Alcaldía realizó una gestión administrativa muy afortunada, y después de realizar obras de importancia y mejorar los principales servicios, dejó en Caja, al abandonar el cargo, muchos miles de duros que, por cierto, persistieron poco en las arcas municipales.

Labor de las Comisiones

También las Comisiones designadas para atender los diversos servicios públicos, continúan trabajando tan activamente como demandan las circunstancias.

La de Electricidad ha conseguido normalizar el servicio de alumbrado público en los términos que puede apreciar el vecindario, pues a excepción de aquellos lugares destruidos por las incidencias de la guerra, todas las calles están perfectamente iluminadas, y aun se ha mejorado mucho el alumbrado de Zocodover y de otros sitios.

Por su parte, la Comisión de Aguas cuida con todo interés de este importante servicio, y la población está abastecida como en tiempos normales, habiendo desaparecido por completo las grandes deficiencias que durante el dominio rojo hicieron reaparecer las «colas» de las fuentes y motivaron una gran escasez de agua.

La Comisión de Abastos no limita su actuación a la capital, sino que trabaja asimismo por el mejor abastecimiento de la mayoría de los pueblos toledanos que van ocupando nuestras tropas.

El servicio Toledo-Bargas, restablecido

En el Ayuntamiento manifestaron ayer a nuestro informador que ha quedado restablecido el transporte de viajeros entre Toledo y la estación férrea de Bargas.

La venta de colecciones de «El Alcázar»

Como es sabido, el Ayuntamiento, en una de sus primeras sesiones, tomó el acuerdo de reproducir el diario editado por los heroicos defensores del Alcázar durante el asedio, dedicando el producto de la venta a la suscripción nacional a favor del Ejército.

Ya han ingresado en el Banco de Bilbao, con destino a dicha suscripción, las siguientes cantidades, importe de las colecciones de «El Alcázar» vendidas hasta ahora:

Capitán de la Guardia civil señor Valero, 30 pesetas; don Enrique Gavilán, 10; don Marcelino Gavilán, 10; don Manuel Carnicer, 10; don Manuel Méndez Vigo, 10; Casa Bravo (Sastrería), 10.

En la Delegación de Hacienda

La Delegación de Hacienda nos ruega hagamos saber a los señores Habilitados de todo el personal civil activo, que interesa tengan a bien pasarse por dicha oficina, Negociado de Ordenación de Pagos, el día 26 de los corrientes, de diez a trece, con objeto de ventilar asuntos que les interesa.

SANTORAL DEL DIA 24

San Rafael Arcángel; Santos Félix, Adauto, Jenaro, Fortunato y Séptimo, San Marcos y San Evergisto.

La Misa es de San Rafael; Rito doble, color blanco. Introito, Ofertorio y Comunión de la Misa «Benediute». Oración, Epístola y Evangelio propio.

El Arcángel San Rafael, según el texto de Tobías

¡Hermosa es la narración que trae el libro de Tobías!

Era ya él viejo; habíase quedado ciego cuando su hijo debía salir para cobrar unas deudas; era joven, inocente, puro de corazón; el padre temía por la suerte que pudiera correr su hijo y pidió a Dios un guía que velara por él.

Dios, en premio de su rara virtud, concedióle que el Arcángel San Rafael fuera el acompañante de su hijo. Atravesaron los montes, desiertos y bosques, y un día el joven Tobías estaba bañándose cuando un enorme pez le acometió para devorarle; el joven llamó en su auxilio al guía que le acompañaba, y éste le tranquilizó diciéndole que nada temiese y que apresase el pez. Más tarde, después de haber cumplido la misión que le encargara su padre, volvieron al país, y con las agallas de aquel pez curaron la enfermedad del padre; entonces, ante el asombro de todos, el desconocido guía exclamó: «Yo soy el Angel Rafael, uno de los siete que asistimos delante de Dios».

La Sabatina en la Catedral

Esta tarde, a las cinco, se verificará con la solemnidad acostumbrada, el oficio de la Sabatina en la Capilla de Nuestra Señora del Sagrario de la Catedral.

Exposición y Vela al Santísimo en las Gaitanas

En el Convento de Religiosas de las Gaitanas, es expuesto el Santísimo, a las tres de la tarde.

La Vela al Santísimo del día 24, se aplicará por las almas de don Antonio Arbó y don Antonio Garza, asesinados por los marxistas.

La Vela del día 25 será aplicada por el alma de don José Gutiérrez Duque, víctimas igualmente de los rojos, que lo asesinaron en Toledo el día 23 de agosto.

Horario de Misas para el domingo

Catedral.—Desde las seis y media hasta las nueve, de media en media hora, y a las diez, once y doce.

Hermanitas de los Pobres, a las seis.

Santo Domingo el Real, a las siete.

Madre de Dios, a las siete y media.

Santa Ursula y Servicio Doméstico, a las ocho.

San Juan, a las siete, ocho y nueve.

Santa Justa, a las nueve y a las once.

En las Misas de ocho y doce de la Catedral y en la de once de Santa Justa, se explicará el Evangelio.

Aviso a los sacerdotes toledanos

A todos los sacerdotes supervivientes de la Archidiócesis de Toledo, se les ruega tengan a bien comunicar a la oficina instalada en el Palacio Arzobispal, cuanto se refiera a su situación y lugar de su residencia.

PENSIÓN COMPLETA

Se desea, en casa particular, familia distinguida, confort, dos habitaciones independientes. Pagarán bien.

Dirigirse a esta Administración.

La charla de ayer del Teniente Coronel Tella

“En España se ha producido un hecho, que nadie ni nada podrá contener,,

Ante el despertar de la conciencia nacional, el triunfo es seguro

Pozas, asesor militar de Canallero

Señores radioyentes, españoles de la nueva España que la juventud amasa con su sangre y las mujeres con sus lágrimas hoy tengo que daros cuenta de una noticia horripilante, una noticia que la radio roja de Madrid ha extendido por todos los ámbitos del mundo y que a estas horas habrá hecho estremecer de pavor los corazones todos de los amantes del triunfo de la causa de la civilización que nosotros defendemos. El general Pozas, el gran masón y traidor de Pozas, ha sido nombrado segundo de Canallero en el mando de los Ejércitos de las milicias rojas y va a avanzar de tal modo arrojándolo todo, que el sólo anuncio de la hecatombe que nos amenaza nos hizo ya retroceder tantos kilómetros que puede decirse que sus numerosísimas huestes se encuentran a las puertas de Toledo dispuestas a llevarse las pocas riquezas que aquí dejaron sus colegas marxistas y a terminar de destruir los monumentos sagrados de la Imperial Ciudad, que era orgullo de España y orgullo del mundo, pero que los sectarios al servicio de la anti-España se han propuesto terminar de destruir para servir así el odio y el interés de los esbirros de la rue Cadot de París y del Comitern de Moscú.

Una biografía edificante

Este Pozas es terrible; yo le recuerdo cuando adulaba a Don Alfonso XIII mendigando el nombramiento de gentilhombre y la concesión de un ascenso inmerecido, que sólo con la influencia de las logias pudo lograr, y le recuerdo luego traidor y desagradecido, sintiéndose republicano de toda la vida, y el día 14 de abril, desde el balcón de la Comandancia de Melilla, arrancándose la corona real de su gorra y arrojándola al populacho soez para que la pisoteara. Yo le recuerdo también en Barcelona traidor a su Patria y al servicio ya de los separatistas de la Generalitat persiguiendo a cuantos pensaban en español y expulsando del Casino Militar a los que simpatizaban con aquel gesto de patriotismo y de hombría del 10 de agosto. Le recordamos todos en su desdichada actuación al frente de nuestra sufrida y benemérita Guardia civil, que vendió también y deshizo, fiel a los dictados masónicos y en aras de su desmedida ambición. No puede, pues, sorprender a nadie su nombramiento de ahora para sustituto del también traidor Asensio, caído al parecer en desgracia y destituido fulminantemente por el Comité de guerra comunista.

Otro siniestro personaje

Pero no es esto sólo; puestos a renovar cargos para enchufar en ellos a los personajes más indeseables del Ejército, se nombra capitán general de Madrid al general Miaja, otro masón del que hace tiempo no oíamos hablar y que creíamos en Valencia actuando de factotem de aquella republiquita de ópera y disfrutando de cuanto robó en Melilla, las casas y el cortijo hechos con el trabajo y el sacrificio de los pobres soldaditos que tuvieron la desgracia de servir a las órdenes de este republicano de ocasión protegido por las logias.

Los españoles no temen nada

¿No tembláis, españoles que soñabais con una nueva España y con que se terminase pronto esta época de calamidades, de anarquía y de desconcierto que hundía y deshonoraba a nuestra querida y desgraciada Patria?

¿No tembláis, toledanos, hijos de la noble y mártir Toledo, vosotros que tanto sabéis de amarguras y de los horrores de las hordas rojas, no tembláis al saber que éstas van a avanzar de nuevo contra nuestra imperial ciudad, contra las ruinas sagradas de nuestro Alcazar, al mando de su nuevo caudillo, el masón general Pozas?

No, no tembláis, españoles y toledanos, hijos todos de la nueva España, porque sabéis que ese traidorzuelo, canalla y ambicioso, fracasará en su intento, como fracasaron todos los que le precedieron, ante la bravura y espíritu de sacrificio de nuestros soldaditos, de los verdaderos hijos de España, que están dispuestos a impedir, aun a costa de sus vidas, que vuelvan a repetirse aquellos años de impudicia y de anarquía, que eran la ruina de la noble y sufrida patria hispana.

No temáis. En España se ha producido un hecho que nada ni nadie puede contener y que constituirá, pese a quien pese, uno de los más firmes jalones de la historia contemporánea.

El triunfo de España es seguro

El levantamiento de la España digna, de la España consciente, siempre dueña de su independencia espiritual y territorial, no puede terminar ya más que con el triunfo rotundo y completo y el aplastamiento total de esas sectas y de esas organizaciones criminales, dueñas durante cinco años de todos los resortes del poder y que pretendían reducirnos a la esclavitud en aras de los mayores enemigos de la sociedad y a favor de los inconfesables apetitos de algunos hombres que como esos Pozas y Miajas, son indignos de haber nacido en nuestro suelo.

La reacción, entiéndase bien de una vez para siempre, no ha sido ni es una asonada militar, como han querido presentarla desde un principio aquellos que siempre lograron sus fáciles triunfos, deprimiendo a la del institución armada y acudiendo a los tráficos vulgares ruido de espuelas y sables.

El ruido que hoy se persigue es el estruendo grandioso de la conciencia nacional, de la conciencia que sacude las cadenas de un pueblo y levanta la bandera de la santa libertad. Libertad que querían todos los españoles para contemplar feliz su suelo, libertad que que florece en el respeto, el amor y el orden, libertad que nace del trabajo honrado y de la elevación de los ideales que los gobiernos del llamado Frente Popular y sus secuaces se habían empeñado en hundir. La nación, la República, el pueblo, se ahogaba y España que está por encima de todo ha querido vivir.

¿Quién puede oponerse a este justo y noble deseo de todo, un pueblo?

Nunca como ahora y más que en otros tristes momentos históricos se ha visto en peligro nuestra patria; ya lo dije otro día y lo repito ahora; una dilación suicida para salvarla y hubiera entrado por el acoso de la barbarie en una dolorosa agonía. Jamás ningún partido ni ningún gobierno puso tan bajo nuestro nombre. La voz de España no se podía escuchar en el concierto internacional de los pueblos; nuestra economía había llegado a un extremo tristísimo de postración por el poder avasallador de todas las concupiscencias, la implantación abusiva de organismos que arruinaban al Erario para enriquecer en cambio a los ambiciosos, criminales e ineptos, atentos a su medro y al triunfo de todas las sectas destructoras de nuestros ideales y de nuestra independencia y potencialidad.

El pueblo era engañado

Por eso la primera víctima ha sido el pueblo sufrido al que innoblemente se ha podido engañar y al que criminalmente se ha envenenado. El espejuelo de las reivindicaciones obreras ha servido para hundir y embrutecer sus masas quitándoles su bienestar y desperdiciando en ellas sentimientos de odio y de barbarie, que simbolizaba el amenazador puño cerrado, vuelto a la postre contra los mismos que ferozmente lo enarbolaban. Se hacía creer al pueblo que los capitales se retiraban para herir a la República y no les podían hacer comprender que tras una legislación bestial no había capital que se resistiera y se salvara del hundimiento en el que había de perecer, antes que nadie, el incauto tra-

bajador ensoberbecido por sus directores y verdugos. Creía el obrero que aquellos Jurados mixtos que escandalosamente fallaban en su favor las demandas más disparatadas, les elevaban, cuanto constituía el principio de su ruina y deshonra. Y creían también, que minando el Ejército, brazo armado de la Patria, tenían el camino abierto a todas las impunidades, cuando éstas, en breve plazo, habrían de concluir con su paz y bienestar.

El despertar de la conciencia nacional

Pero lejos de todo principio moral, de todo asomo de juicio y aun de instinto de conservación, ignoraban que no se puede llevar impunemente a un pueblo por el camino del odio y de la destrucción; que existía una conciencia nacional y una suprema idea salvadora que ha de cobijar a todos los españoles, para que la vida se desenvuelva normalmente y con la riqueza y la prosperidad de la Patria surja de los buenos, a los que ha tenido la fortuna de abrir los ojos y apartarlos de ladrones y embusteros, un ejército nacional que, recogiendo el clamor de todas las gentes honradas ha enarbolado la bandera de la libertad y ha sentado el orden en cumplimiento de su deber, como mandatario del pueblo español.

Andanzas de Azaña y González Peña

Noticias, pocas. Azaña se ha trasladado a Barcelona, donde ha asistido a una revista de los milicianos con el presidente de la Generalitat, Companys. Ha pronunciado un discurso, en el que ha dicho que Barcelona debía ser la cuna de la reconquista de la República y la tumba de todos los facciosos.

El desahogado socialista González Peña ha desaparecido de Asturias, llevándose cuarenta millones de pesetas, robados de los Bancos de Gijón y de Avilés, dinero que se propone dilapidar alegremente en París, aunque todos los obreros engañados por él se mueran de hambre.

Hasta mañana, en que me despediré de vosotros y os daré noticias de verdadero interés. Buenas noches.

Sólo el mando debe saber todo. Que cada uno haga, sepa y calle bien lo suyo. NO PREGUNTES sobre la MISIÓN DE LOS DEMAS Y SI TE PREGUNTAN sobre la tuya NO CONTESTES.

El Colegio Sadel de Nuestra Señora del Sagrario

Aljibes, 10 - TOLEDO

abre matrícula para los alumnos de primera Enseñanza, en sus secciones masculina y femenina, que comenzarán su curso en 1.º de noviembre próximo, Dios mediante.

Oportunamente se anunciará el comienzo del curso para la segunda Enseñanza y preparaciones especiales.

La visita del Sr. Fal Conde y de la representación navarra a Jerez constituyó una jornada de vibrante patriotismo

Un discurso muy interesante del jefe tradicionalista

“Al Rey no le traerán los Requetés, sino España; será de España y el orgullo de España,”

El paso por los pueblos del trayecto.—Brillante aspecto de la ciudad.—Recepción entusiástica

Jerez de la Frontera.—La visita del ilustre jefe de la Comunión Tradicionalista, señor Fal Conde, a esta población, ha constituido un verdadero acontecimiento.

Llegó acompañado de jefes y oficiales del Requeté de Sevilla, Comisario Carlista de Guerra y distinguidas personalidades tradicionalistas. También le acompañaban la banda de música del Requeté de Pamplona y un piquete del Requeté de Sevilla con su banda de música y escuadra de gastadores.

Ya durante el viaje, en Dos Hermanas y en Los Palacios, el señor Fal Conde fué objeto de entusiásticas manifestaciones de simpatía por parte de nutridos grupos de «Margaritas» y del vecindario en general. Esperábase asimismo fuerzas de los Requetés, a los que «vistió el señor Fal Conde.

En El Altillio, de esta ciudad, le recibieron las autoridades militares y civiles, comandante jefe de las Milicias, oficiales del Ejército, representación de Falange Española, jefes tradicionalistas y Comisiones locales.

Las bandas de música navarra y sevillana, que habían llegado en primer lugar, acompañadas por una enturia de «Flechas» con bandas de cornetas y tambores, se adelantaron hasta la Avenida Reina Victoria para hacer honores al señor Fal Conde.

Las calles estaban atestadas de gentes, sobresaliendo una verdadera multitud de «Margaritas» con boinas ojas. Todas las fachadas lucían vistosas colgaduras de los colores nacionales.

Revisita y desfile en la Avenida Reina Victoria.—Aclamaciones de la multitud al señor Fal y a las tropas

La presencia del jefe tradicionalista fué acogida con vivas y aplausos estruendosos, y la muchedumbre le acompañó hasta la Avenida Reina Victoria, donde se allaban formadas las tropas. La banda del Requeté avarro interpretó la Marcha Real, y entonces se desbordó el entusiasmo de las gentes.

Revistadas las fuerzas, el señor Fal continuó a pie hasta el cuartel de los Requetés, seguido por la muchedumbre, que no cesaba en sus aclamaciones.

Fué brillantísimo el desfile. En primer lugar, pasaron los «Flechas», seguidos de las fuerzas de Falange, escuadra de Requetés, Requetés de Sevilla, «Pelayos» e Jerez y piquete de Requetés, con sus bandas respectivas. El público ovacionaba a las fuerzas, redoblando las aclamaciones cada vez que pasaba sobre ellas el piquete del Requeté, que evolucionaba a ras de los edificios, y cuando la banda de Pamplona interpretó nuevamente la Marcha Real, cuyas notas fueron ahogadas por los vítores y aplausos de la multitud apretujada en toda la gran amplitud de la Avenida.

El espectáculo era impresionante. Desde los balcones, ocupados por bellas mujeres, como desde la calle, se ovacionaba al señor Fal Conde y a las tropas con elirante entusiasmo.

Recepción en el Ayuntamiento.—Eloquente discurso del señor Fal Conde

Más tarde, en el Ayuntamiento, el señor Fal y su comitiva fueron recibidos por la Comisión gestora, presidida por el alcalde, interpretando la banda municipal el himno «Oramendi», que fué muy aplaudido. Después, durante la visita a las dependencias municipales, interpretó el himno de Falange.

Al discurso de salutación del alcalde, el jefe tradicionalista contestó con otro muy elocuente.

Dijo que la representación navarra venía a tributar a Sevilla y Jerez el homenaje justísimo que Navarra debe a Andalucía. Navarra tenía el compromiso sagrado de salvar a España; hubiera resistido hasta no quedar ninguno de sus hijos; pero sola no hubiera podido triunfar, y Andalucía, con su ayuda, la ha salvado y dado el triunfo.

Hizo un elogio entusiasta del heroísmo inconcebible y salvador de Andalucía, y dijo que había que dar gracias a Dios por el milagro operado, pues milagro, desde sus principios, hay en esta cruzada religiosa que será una gran gloria de España. Los Requetés, con su heroísmo, fueron el instrumento para realizar tantos milagros de Dios, al servicio del Ejército, que ha recuperado sus prestigios gloriosos de otros tiempos con el acierto de generales invencibles y la ayuda de Falange y las milicias.

Terminó agradeciendo la acogida dispensada a los Requetés por las autoridades y el pueblo de Jerez, corazón de España.

El discurso del señor Fal Conde, interrumpido en cada uno de sus períodos por los aplausos, fué ovacionado largamente al terminar. El alcalde y el comandante militar abrazaron efusivamente al insigne jefe de la Comunión tradicionalista.

Obsequio en las bodegas González Byass.—Otro discurso interesantísimo del señor Fal

La Casa González Byass obsequió al señor Fal Conde y a sus acompañantes con un almuerzo, servido en sus bodegas. Con el señor Fal ocuparon la presidencia de las mesas las autoridades y otras distinguidas personalidades, con sus señoras.

A los postres, el hijo del señor González Byass leyó unas sentidísimas cuartillas de su padre, que por su edad no pudo asistir al acto, ofreciendo el agasajo y elogiando la personalidad del señor Fal Conde.

Después se leyeron unos versos humorísticos, recomendando a los Requetés beber vino del «Tío Pepe» y el señor Martínez, de la Comunión de Navarra, agradeció el obsequio en nombre de todos.

Por último, el señor Fal Conde pronunció un interesantísimo discurso.

Después de elogiar muy ingeniosamente los encantos de Jerez y de su vecindario, dijo que todo invitaba a quedarse en aquella tierra magnífica; pero que les esperaban los suyos en Somosierra, y en vez de quedarse en Jerez, donde todo es agradable, tenían que decir a los jerezanos; «Veniros con nosotros».

Volveremos inmediatamente a la guerra, a esta guerra a la española, cuya heroica magnitud admiran en el extranjero. Esta es una guerra religiosa y de reconquista, que acabará como debe acabar una empresa de tal magnitud como la nuestra: con el triunfo de la Patria, de la Cruz y de una institución gloriosa y soberana modelo y prototipo de España.

Y voy a deciros—siguió diciendo—cuándo el Rey ha de venir y el tiempo que tardará en venir. (Aplausos y vivas estruendosos).

El Rey no lo traerán a España los Requetés; lo traerá España. Y no un Rey de partido, sino un Rey de toda España. Y no tardará en llegar ni un día más de aquel en que España lo pida y acabe la reconquista de España. (Ovaciones repetidas).

Boletín internacional

Muchos creen equivocadamente que por el mero hecho de tener regímenes parecidos, Italia y Alemania estaban unidas. Nada más lejos de la realidad.

Desde el advenimiento al poder, del nacional-socialismo, las relaciones entre Roma y Berlín han atravesado varias fases, algunas de ellas, como en ocasión del asesinato de Dollfus, de verdadera tirantéz. La diferencia de intereses que separaban a los dos grandes pueblos de la Europa central, no permitían que entre ellos hubiera aproximación amistosa alguna, sin que tal hecho viniera influido por la similitud de sus regímenes interiores.

Sin embargo, la fuerza de los hechos ha obligado a ambos países «fascistas» a cambiar la línea de sus relaciones. Retirada Alemania de la Sociedad de Naciones y vilipendiada Italia por el mismo organismo, que no es otra cosa que el instrumento de que se sirven Inglaterra y Francia para establecer su hegemonía, ambas naciones se encontraron de lado. Examinados los motivos de su anterior tirantéz de relaciones, encontraron como único la cuestión de Austria, cuestión que zanjaron con el acuerdo austro-alemán.

No existiendo, ya, ninguna diferencia de intereses entre Alemania e Italia, nada se oponía a que ambas potencias llegaran a un acuerdo. Esta es, a grandes rasgos, la gestación y motivos del pacto que acaban de convenir los ministros de Negocios Extranjeros de las dos grandes potencias centroeuropeas.

El convenio italo-germano que hoy comentamos y el pacto franco-ruso ya existente, dividen a Europa en grupos sensiblemente iguales a los que existían en 1914.

Y el Rey que vendrá algún día será precisamente aquel que pueda constituir el mayor orgullo de la Patria, el que traiga la guerra con su obra creadora, el que recoja de la tumba del Anciano que acaba de morir, como manantial de ventura, la Tradición española.

Poco importa el nombre. Yo no lo sé. Pero tampoco sé cuando se tomará Madrid y acabará la guerra, y Madrid es indudable que se tomará y que acabará la guerra. (Grandes aplausos).

Después de patrióticos discursos del comandante militar y el alcalde, el acto terminó con grandes manifestaciones de entusiasmo.

Otro agasajo en la Casa Domecq

Posteriormente los excursionistas fueron obsequiados en las bodegas de la Casa Domecq con un vino de honor, extendiéndose la invitación a los soldados y la multitud que acompañaban a las ilustres personalidades.

Terminó la fiesta con una típica zambra gitana.

La banda del Requeté de Pamplona asistió a la función religiosa del convento de las Mercedes, donde interpretó la Marcha Real, trasladándose después al cuartel de los Requetés, frente al cual dió un concierto, siendo ovacionada por la muchedumbre, que acentuó sus aclamaciones cuando, al ser arriada la bandera del cuartel, interpretó la Marcha Real.

En suma, los actos de Jerez han constituido, plenos de vistosidad deslumbradora y de entusiasmo patriótico, una jornada gloriosa y alentadora para España y para la Tradición española.

Alistaos al Requeté

ULTIMA HORA

Don Domingo Tejera, herido

Córdoba, 24.—Don Domingo Tejera, director de la Unión de Sevilla, junto con otros siete Requetés, han sido heridos al tomar parte en una operación con la columna que dirige el teniente coronel Redondo.

Reveses del enemigo

Salamanca, 24 (oficial).—En el parte facilitado a las veinte horas sobre el curso de las operaciones se dice que no ha habido novedad en el Ejército del Norte. En el Ejército del Sur se da cuenta de que el enemigo intentó el ataque contra Castro del Río, al cual respondieron nuestras fuerzas con un brioso contraataque que restableció completamente la situación que se presenta favorable en un todo.

Aviación.—La Aviación nacional ha demostrado gran actividad, habiendo realizado todos los objetivos propuestos por el mando. En un ataque en los alrededores de Madrid fueron destruidos dos globos que el enemigo tenía atados, pero que al ser destrozados se vio que no eran cautivos, sino metálicos. El enemigo no contestó a nuestros ataques.

En Añover de Tajo el enemigo realizó un ataque, siendo rechazado y abandonando numeroso material de guerra. Tuvo noventa bajas.

Innoble estratagema roja

Burgos, 24.—El Gabinete Diplomático da cuenta de que el enemigo aprovechando un aparato nacional que capturó al principio de las operaciones, intenta volar sobre algunas ciudades arrojando gases para hacer creer que el ataque proviene del Ejército. El Gabinete Diplomático denuncia la innoble estratagema a la opinión internacional.

El general Cabanellas, en Coruña

Coruña, 24.—Ha llegado el general don Miguel Cabanellas, inspector general del Ejército y presidente que fué de la Junta de Defensa Nacional.

Fué recibido con gran entusiasmo por el pueblo y habló desde el micrófono de Radio Coruña, saludando a toda España y atacando al Gobierno rojo.

En Madrid se asustan

Coruña, 24.—En la radio de Madrid ha hablado el rojo Marín diciendo que habría que cortar la lengua a las mujeres que en las colas comentaban la situación en términos pesimistas. Atacó a todos los murmuradores en general, diciendo que no hacían más que aumentar el desaliento. Acabó diciendo: «Los facciosos están a treinta kilómetros. ¿Sabréis vencer?»

Detalles de la toma de Navacarnero

Burgos, 24.—Después de la gloriosa toma de Navacarnero por nuestras tropas se presentaron a las filas de las mismas doscientos cincuenta hombres entre milicianos y soldados del Regimiento de Albacete núm. 5. Al enemigo se le ocupó una ametralladora y cuatrocientos fusiles de marca inglesa.

El enemigo se desmorona

Talavera, 24.—En el sector de Toledo se pasaron a nuestras filas un capitán, un sargento, ocho guardias de asalto, un alférez, un teniente y varios milicianos.

Todos afirman que el desconcierto y la indisciplina se acentúan diariamente en las filas rojas y que son muchos los jefes, oficiales y soldados que esperan pasarse a nuestras filas en la primera ocasión.

Buen tiempo en el frente

Talavera, 24.—El tiempo espléndido facilita extraordinariamente el avance de nuestras tropas en el sector de Illescas y Navacarnero.

Los rojos no resistirán dentro de Madrid

Talavera, 24.—Afirman varios paisanos hechos prisioneros por nuestras tropas, que es creencia general entre el pueblo que los rojos no resistirán dentro de la capital.

“EL ALCÁZAR,” Órgano de los Requetés

Redacción y Administración:
Plaza de San Vicente, 6, principal

Número suelto.....	0,15
Suscripción mensual.....	2,50
„ trimestral.....	7,50
„ anual.....	25,00

Anuncios y esquelas a precios convencionales

Suscripción para el abrigo del soldado

Más donativos de ropas

También esta suscripción, tan simpática, halló el mejor eco en el vecindario toledano, y, desde su iniciación, siguen recibiendo donativos en metálico o en lotes de ropas. Ultimamente se han recibido los siguientes:

Don Tomás Sierra, 40 madejas de lana.

Doña Julia González Pérez, un par calzoncillos y calcetines.

Doña Pura Veronesi de Zamora, un manta y dos sábanas.

Sr. Bejerano, fiscal de la Audiencia, dos mantas.

SE RECIBEN ANUNCIOS Y ESQUELAS

en la Administración de este diario, Plaza de San Vicente, 6, de nueve a una de la mañana y de tres a siete de la tarde, a precios económicos.

“EL ALCÁZAR,”

Núm. 16

Martes 11 de Agosto de 1936

Dirección y Administración:
Museo Romero Ortiz

Testigo milenario de páginas gloriosas, de escenas y episodios de histórico valor. Hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas que salvarán a España, por su fe y honor.

INFORMACION GENERAL

La procedencia de las noticias la misma de nuestros anteriores números. En primer término, una rectificación: dijimos que para el Hospital de Guardias de Asalto el Marqués de Urquijo había donado veinticinco mil pesetas, y esto no es cierto, sino que el Gobierno se incautó de un edificio propiedad de dicho Marqués y el propio Gobierno había donado para ese fin 25.000 pesetas.

Se ha decretado por el Ministro de Hacienda una disposición referente al retiro de dinero en los Bancos y Cajas de Ahorro, limitando las cantidades a 2.000 y 500 pesetas, según se trate de cuentas corrientes o cartillas de ahorro, y si los titulares hubieran retirado cantidades después del 19 de Julio, estas limitaciones se restringirán a 750 y 100 pesetas, respectivamente.

Valladolid, Córdoba y Zaragoza, según el Gobierno, siguen en la misma situación. A las cuatro de la tarde habló el Diputado Jaén. Su diatriba fué tendente a los elementos del Frente Popular de Córdoba, hizo apología del discurso de Prieto y manifestó que hablaba porque se lo ordenaba quien podía.

Con respecto a Marruecos intentó levantar esta zona contra las fuerzas que sirven a España y poner también

al servicio de la anti-España a los moros de Uxda, Tánger, etc.; amenazó con el no envío de dinero e hizo una afirmación gravísima desde el punto de vista internacional, al asegurar que no podrían recibir nada de la zona francesa, lo que supondría una intromisión del Gobierno francés en los asuntos de política interior, y originar una reclamación cerca de Francia, caso de ser verdad esta afirmación, por parte de las numerosas potencias europeas cuya política principal es la defensa de los principios de la civilización cristiana y europea contra lo que en sentido contrario supone la bolchevización y el comunismo; hizo la sugestión de que el siglo XX será africano.

La dirección del tráfico en Madrid pone en conocimiento de todos los conductores, que se ha reorganizado el servicio y recomienda hagan caso a sus instrucciones. El Monte Toro hace saber a Ceuta y Melilla, donde reside la familia de la tripulación que se encuentran bien; esta noticia confirma la actividad de nuestra aviación en el Estrecho. El palacio Santa Coloma ha sido utilizado para oficina de los milicianos.

El Jefe del Gobierno ha declarado a los periodistas, que en un plazo de 48 horas es posible se note un cambio general de la situación. Estimamos la declaración en el sentido de que se intentan los últimos esfuerzos. La aviación militar advierte a los obreros torneros que deben presentarse en el Arsenal de Cartagena donde hay trabajo para ellos. En Madrid se avisa a los panaderos para que entren al trabajo a las 10 y 11

de la mañana, según las clases de pan que elaboran, amenazando a los que no atiendan este requerimiento con declararles traidores a la U. G. T. y a la República. Esta amenaza prueba como el Gobierno y la U. G. T. van perdiendo el control cerca de los obreros.

También se cita a la Casa del Pueblo a los entarimadores para asuntos de interés. De Gobernación dicen que en lo sucesivo se mantengan encendidas las luces, pues se ha montado un servicio especial de vigilancia que avisará en caso de alarma y entonces se apagarán las luces; se ve, pues, que Madrid sigue bajo la amenaza de un bombardeo aéreo. Para la circulación de coches siguen las mismas normas restrictivas.

Es significativa la noticia de que se ha detenido el coche de la matrícula de Barcelona 52870 destinado al servicio de escolta de fascistas, lo que supone la infiltración de estos elementos entre nuestros enemigos.

Una columna de fuerzas de anti-España, al mando del Teniente Berdejo, que intentó un reconocimiento en la dirección de Avila, fué rechazada por nuestras fuerzas según confesión del propio Gobierno.

A las cuatro de esta tarde hablará la Kent y a las 10 de la noche Pedro Rico. Manifiestan que corresponsales extranjeros arreglaron algunos relatos con fotografías que el Gobierno estima no responden a la verdad y que ya ha tomado sus medidas para que el caso no se repita.

(Continuará.)

Nuestras flotillas capturan el barco rojo "Tercera Estrella,"

El general Aranda, gobernador general de Asturias

Una jornada de grandes éxitos para nuestra aviación

VALLADOLID, 23.—El comunicado oficial entregado por la Comandancia General a las veintiuna horas del 23 de octubre, dice así:

"La jornada ha transcurrido con bastante actividad por nuestra parte en la séptima división en los frentes del Guadarrama, Soria y Sigüenza.

En la quinta división el enemigo demostró alguna actividad en los sectores de Teruel y Huesca.

En el frente de Illescas se pasaron a nuestras tropas un capitán, un suboficial y varios milicianos.

En el frente de Navalecarnero, el enemigo tuvo cuatrocientas noventa y dos bajas.

En la zona de retaguardia, sin novedad.,,

El material abandonado en Oviedo por los rojos

Oviedo, 23.—Se está procediendo al recuento del material que los rojos abandonaron en su precipitada huida, pero se tropieza con grandes dificultades a causa de la cantidad de material recogido y que se empleó durante el asedio que por más de noventa días sufrieron los defensores de Oviedo. Sin embargo podemos adelantar la siguiente cifra que corresponden al inventario hecho hasta el momento: 3.000 fusiles, 200 ametralladoras, seis tanques de construcción francesa y 500.000 cartuchos de ametralladora y fusil.

Mil ochocientos cadáveres rojos recogidos en Oviedo

Oviedo, 23.—Hasta ahora han sido recogidos en el campo de batalla de los alrededores de la ciudad más de 1.800 cadáveres abandonados por los dinamiteros en su precipitada fuga. La recogida continúa pero se hace con gran lentitud a causa del gran número de cadáveres que se encuentran y de los esparcidos que éstos se hallan a causa de lo desordenado de la huida de los marxistas atacantes de Oviedo.

El general Aranda, gobernador general de Asturias

Oviedo, 23.—El heroico general Aranda ha sido nombrado por el Gobierno Nacional, gobernador general de la Región Asturiana, por lo cual ha asumido todos los poderes y se ha encargado de todas las funciones, así civiles como militares. La designación ha sido acogida con general satisfacción por los asturianos que conocen sobradamente las relevantes dotes de mando, de organización y de valor demostradas por el ilustre militar.

La captura del "Tercera Estrella"

San Sebastián, 23.—Cuatro barcos pesqueros armados con cañones al servicio de la causa nacional, entre los cuales se halla uno tripulado por bravos Requetés guipuzcoanos, ha prestado un excelente servicio a la altura del Cabo Machichaca. El buque nacional «Alcázar de Toledo», perteneciente a la flotilla de que venimos hablando, persiguió a un transporte rojo, que llevaba por nombre «Tercera Estrella» obligándole a

SALUTACIÓN

Al ser honrado por el Mando con el nombramiento de Gobernador Militar de Toledo, una satisfacción inmensa se apoderó de mí; el que cruzó sus calles con el uniforme de cadete, el que en sus años juveniles dobló su rodilla ante la Soberana Señora del Sagrario; el que tantas veces deambuló gozoso por Zocodover y la Vega, por el Miradero y las orillas del Tajo, hoy volvía, en la madurez de su vida, a ocupar el alto cargo de su Gobierno Militar, y esto era un lógico motivo de justificado orgullo.

Pero cuando ayer, al entrar en la ciudad Imperial y Augusta, contemplé la urbe martirizada, el querido Zocodover deshecho y el Alcázar glorioso—cuna de tanto ilustre paladín—destrozado y en ruinas, por la infamia de esos malvados, que de humanos sólo tienen la envoltura externa, una interna emoción dolorosa suplió a la alegría y me sentí empequeñecido ante tanto sufrimiento y ante tanta trágica grandeza.

La gesta heroica de este pueblo sin igual, merece que a su frente se coloquen otros héroes como el General Moscardó y el Teniente Coronel Tella.

El imperativo del deber militar me manda a mí.

Yo os saludo, toledanos, con la emoción cordial que provoca la vista de un pueblo insigne, que vive entre las ruinas ocasionadas por el odio inicuo de la anti-España, y puesto el pensamiento en Dios y la acción al servicio de la patria, yo os prometo estar unido a vosotros en cuanto sea labor de españolismo y de amor a Toledo.

El Coronel Gobernador Militar,

Oscar Nevado de Bouza

rendirse. El resto de la escuadrilla obligó, asimismo, a dos barcos rojos a entregarse.

Los prisioneros hechos a bordo de estos buques declararon haber sido obligados con amenaza de muerte a hacerse a la mar.

Dichos buques rojos transportaban grandes cantidades de material y víveres con dirección a Bilbao, mercancía que fué ocupada por nuestros marineros.

Recuérdese que hace pocos días fué detenido y conducido al puerto de pasajes el barco rojo Galerna, cuando se dirigía desde Bayona a la capital vizcaína, llevando como pasajeros importantes personalidades del nacionalismo vasco y 150 sacas de correspondencia, que fueron ocupadas por los marinos al servicio de España.

Bombardeos en los alrededores de Madrid

Londres, 23.—Comunican de Madrid que la aviación nacional ha bombardeado con extraordinaria intensidad los puntos estratégicos de los alrededores de la capital, habiendo producido desperfectos de consideración en la vía férrea y en las carreteras que comunican con la misma. Esto viene a aumentar la gravedad de la situación de la capital roja, puesto que dificulta extraordinariamente el aprovisionamiento de la misma, que ya era muy difícil.

Prosigue el avance de los nacionales

Londres, 23.—Los ejércitos nacionales que marchan sobre Madrid se encuentran a 16 millas solamente de distancia de la capital de España.

El terror en la misma es grande, habiéndose realizado manifestaciones para pedir la rendición sin condiciones.

La agonía del Madrid rojo

Roma, 23.—El ejército del general Franco se encuentra a veinte kilómetros de distancia de Madrid.

El gobierno piensa trasladarse a Barcelona, por lo cual se estima que la estancia de Azaña en aquella población es ya definitiva, tanto más cuanto que se ha instalado en el palacio de Pedralbes.

En la última manifestación celebrada para pedir la rendición de la capital, han tomado parte 20.000 personas.

La ofrenda al Apóstol Santiago

Burgos, 23.—El Ayuntamiento, en la sesión que celebró ayer, tomó el acuerdo de hacer suya la proposición de García Sanchiz que éste lanzó en la charla celebrada en aquella capital a beneficio de la suscripción nacional. Se trata de pedir al general Franco que, como representante de la España que renace, vaya a Santiago de Compostela el próximo año al objeto de representar la tradicional ofrenda al Apóstol.

Colegio de las Hijas de María Inmaculada
(Servicio Doméstico)
Calle de Santo Tomé

El día 1.º de noviembre comenzarán de nuevo las clases.

Se admiten niños de tres a siete años.